



Felanitx

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Año XII

Redacción y Administración
Editorial Ramón Llull Teléfono 101

Sábado 18 de Octubre de 1947

N.º 505

La Obra de la Propagación de la Fe, espera del pueblo cristiano nuevos recursos de largueza que respondan enteramente a las múltiples necesidades de las Misiones actuales y futuras.

(Pío XI Rerum Ecclesiae)

Glosa a un Homenaje

Día 9 celebró nuestra ciudad, dignamente y con toda la cordial simpatía que sólo Felanitx sabe poner en sus gestos generosos, la jubilación de D. Andrés Riera, Director de la Escuela Graduada. Los detalles del emocionante acto, los conoce ya el lector. Permitidme únicamente unas breves sugerencias, nacidas al calor y al temblor de las emociones del día.

He dicho antes y en lenguaje un poco administrativo por cierto, que el homenaje se rendía a D. Andrés Riera, Director de la Graduada de Felanitx; y, en realidad, a quien despedimos con un abrazo efusivo fué al «Mestre» Riera. Este título, que no hace referencia al título académico conseguido en unas oposiciones oficiales, es el que el pueblo, con su certera intención, otorga espontánea y libremente. Ante una decidida y entusiasta vocación para el magisterio. Y no por cierto con excesiva prodigalidad. Viene a ser el premio ciudadano a una entrega total a las tareas docentes. Y esta autonomasia del popular título es precisamente su gloria, como la de las más preciadas condecoraciones, que alcanzan solamente los héroes y los sabios.

Y héroe de la Enseñanza ha sido el «Mestre» Riera, con la continua heroicidad de cada día, cada hora y cada minuto de medio siglo de sacerdocio escolar, siempre voluntariamente sostenida. Y sabio de la psicología infantil, con la sutil sabiduría del artista que crea y forja moldes espirituales de futuros hombres.

Yo veo este homenaje como un doble símbolo: de Arco de Triunfo y Pórtico de Gloria. Fin y Principio. Arco: Culminación victoriosa de setenta años de luchas y trabajos. Pórtico: entrada gloriosa en esa época maravillosa de la vida del hombre, que es la vejez.

Vulgarmente hay un poco de inconsecuencia en menospreciar esa etapa final de nuestra existencia, respecto de las anteriores, más brillantes. Se la podría llamar, con geológica metáfora, la estratósfera de la vida humana. Sabemos todos que por encima, muy por encima de nuestra desgraciada «zona de perturbaciones», donde ocurren todas las desdichas: terremotos, huracanes, truenos y relámpagos, tempestades, guerras etc..., hay otra zona de calma casi absoluta, de paz beatífica, donde un aire sutilísimo se sostiene casi inmóvil, en una jerárquica estratificación. Y de aquí su nombre: la estratósfera. Antesala del cielo. Imagen de la hierática contemplación de los bienaventurados.

Pues bien, así también es nuestra vida. Después de una infancia inconsciente, huérfana de problemas, y que suele transcurrir sin pena ni gloria, viene una juventud dorada, sí, pero casi siempre vacía; un poco como una polsera de pompa de jabón: luminosa, de formas perfectas, pero muy ligera, inconsistente. Más tarde, la plenitud de la vida nos da triunfos. Ahí pero quién no lamenta fracasos; y además ¡Cuán terrible la lucha incesante por la existencia material y moral, y cuántos van quedando ya tumbados a los lados del camino!

A la vejez llegan sólo los escogidos. Y, desde el punto de vista de la especie, los mejores los más fuertes. Es una selección natural. Los que llegan han vencido todas las batallas y han sobrenadado en todos los naufragios. Y ya una vez sobre la alta cima nevada, es cuando el paisaje retrospectivo de la vida aparece, con descarnada crudeza, como un valle de lágrimas. Allí abajo, en el valle, quedan las ambiciones, los odios y las envidias. Dentro la serenidad estratósfera de los setenta años: ambiciones... de qué?, odios y envidias... a quién? No hierve la sangre ya en pasiones, estamos de vuelta de todas las vanidades; resuelto el problema material de existencia, sin locuras de juventud ni preocupaciones de la madurez, pesados de experiencia, es cuando podemos dedicarnos de lleno a los goces del espíritu. Entonces saborearemos la lectura reposada de aquel libro que hemos empezado tantas veces sin poderlo terminar; será entonces que pintaremos aquel cuadro siempre soñado y nunca siquiera intentado o se escribirá el libro que tanto ha llamado a la puerta de nuestro intelecto. Y el gozar del paisaje, la música, la amistad, el consuelo de la religión, con la satisfacción de una posesión completa... ¿Quién no alzaría el dedo, votando para sí tal privilegio?

Pues, vos, amadísimo «Mestre» Riera, habéis traspasado este Pórtico glorioso, espejo de la eterna bienaventuranza, con todos los honores de una vida austera, preñada de frutos meritorios y con todas las ventajas de una salud perfecta, promesa de larga y patriarcal pervivencia. ¡Albricias! pues, y que todos juntos: vuestros compañeros y amigos, vuestros discípulos y los hijos y nietos de vuestros discípulos podamos asistir felizmente a la lección de vuestro centenario.

B. S. N.

Al diligentíssim obrer de la ensenyansa

Don Andreu Riera Perelló

En motiu de la seva jubilació de mestre nacional

Diligent com un jueu set setmanes d'anys seguit fent escola heu conseguit ben guanyar, un jubileu.

Del pensament, fer bon us heu ensenyat a balquena: Setanta anys d'uis a l'esquena però enau dret com un fus.

Mai, per res, vos heu retut be ho sabeu vofres companys; quix sou ple de jovintut per lluitar en nobles afanys; vulla Deu que per molts anys amb alegria i salut.

Felanitx Octubre 9-1947

Amb moltíssim d'afecte vostre amig.

ANTONI VAQUER OBRADOR

Colosinas históricas

LAS TERCERAS DOMINICAS

Una de las más importantes devociones de nuestra Santa Religión es la de la sagrada Eucaristía, y en nuestra ciudad, que la tiene como parte integrante de su escudo, no podrá de ninguna manera faltar.

Así vemos que siempre ha celebrado sus fiestas, y su devoción no ha sido a la zaga de ninguna otra. Exponente de ella la constituye las terceras dominicas, en las que hasta hace poco en todos los terceros domingos de cada mes en nuestra Parroquia se exponía a la pública veneración el Smo Sacramento, y después del oficio mayor se pasaba procesionalmente *per ambitum ecclesiae*, con el que se daba la bendición. Hace poco por disposiciones superiores hubo de variar esta práctica, celebrándose ahora estos actos en y después de las vísperas.

Esta antigua costumbre según documentos del Dr. E. Bordo parece que se celebraba desde muy antiguo, al menos de por allá el 1658, en que según testamento de Pedro Alou este legó un censo de 15 libras para la celebración de dichos actos.

Según aquel mismo autor las velas que encendían en el altar eran costeadas por la generosidad de las más distinguidas familias de aquel entonces, así como los sermones que en dichos domingos se predicaban.

Sirvan estas breves líneas para reanimar el fuego de tan santa devoción y que las terceras dominicas recobren su primitivo esplendor.

M. B.

De la Cruzada del Amor Divino en el DOMUND

CRISTO Y LA INDIA

¡CATÓLICO FELANIGENSE
MEDITA ESTAS CIFRAS!

Nos fijaremos solamente en, uno de los más vastos campos misionales de la Iglesia: la India.

Por cada cinco hombres que hay en el Mundo, uno es indio. La población de la India es una y media veces la población de América del Norte y América del Sur juntas.

Los indios son más de 400 millones, la quinta parte de la Humanidad.

Hay cien mil indios más cada semana. Cada minuto 23 indios pasan a la eternidad, es decir, 32.715 mueren cada día.

Los indios aumentan a razón de cinco millones cada año. Doscientos mil indios mueren del cólera anualmente. Las serpientes venenosas matan anualmente a veinte mil indios.

En la India hay diez millones más de hombres que de mujeres. Hay en la India 396 000 viudas de menos de quince años. A la mayor parte les está prohibido casarse de nuevo.

Del millón de leprosos que hay en la India, sólo unos diez mil están refugiados en lazaretos, los cuales, casi en su totalidad están regentados por Misiones cristianas.

La superficie de la India es igual a la de Europa, menos Rusia.

De cada cien indios:

68 son hindúes.

22 son mahometanos.

2 son cristianos, (uno protestante y otro católico).

El resto son: sikhs, parsis, jainistas, budistas, animistas, etc.

En el pasado medio siglo, los hindúes han aumentado en 1/4 y los cristianos en 2/3, mientras que la población total ha crecido en 2/5.

En este inmenso campo misional trabajan solamente: 4.578 Sacerdotes (dos tercios de estos sacerdotes son indios). 869 Hermanos legos. 8.868 Religiosas. 4.184 Catequistas.

Sin embargo el porvenir sonríe, el año 1900 solamente había en la India, dos millones de católicos, ahora ya pasan los cuatro millones y esta cifra va en aumento constantemente.

Si esto sólo son datos de una región de la Tierra, imagínese el lector la enorme cifra de millones de almas que no conocen a Cristo y a las cuales es necesario evangelizar cuanto antes, que viven en las más oscuras tinieblas del espíritu porque aun no les ha llegado la grata nueva del Evangelio de Cristo.

A este fin la Iglesia organiza cada año el Domingo Mundial de la Propagación de la Fe, para promover entre todos los fieles del mundo un entusiasmo misional tan necesario en estas horas difíciles. Mañana es el Día de la Catolicidad. ¡Felanigense, ruega por las Misiones, da tu limosna, generosa y abundante, para extender el Reino de Cristo en las almas!

En todo el Mundo la colecta por las Misiones ha progresado de una manera providencial, el año pasado en los Estados Unidos se recogieron 2.790.963 dólares. La cifra total entre América, Australia y Africa es de 4.062.868 dólares.

En Bélgica se recaudó 17.500.000 francos belgas, en Eslovaquia 8.794.072 coronas, en Francia 58.000.000 de francos y en Italia rebasó los 40.000.000 de liras.

En España las colectas reunieron más de 4.000.000 de pesetas, cifra exigua si se compara con las de otras naciones. Entre las diócesis españolas que se destacan por su aportación absoluta al Domund Madrid va a la cabeza con 893.091 ptas y le sigue Vitoria con 612.596.

¡Católico la elocuencia de las cifras te habrá dicho más, muchísimo más, que cualquier clase de discurso; se consiente con tus creencias y mañana atiende, con tus oraciones y limosnas, al llamamiento de la Iglesia!

Id y enseñad a todas las gentes, bautizándolas en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, es el mandato del Señor, no podemos hacer el sordo a sus palabras.

CICLISMO

Guillermo Timoner revalida su título de Campeón de España

TRAS MOTO "STAYER"

Gran actuación de nuestro paisano ante la cual de nada valieron las "alianzas" ni los elementos en contra suya

A la serie casi ininterrumpida de éxitos con que ha contado sus actuaciones en la presente temporada, nuestro formidable corredor Guillermo Timoner, hay que unir el del sábado pasado en el que después de una soberbia y tesonera carrera logró conquistar nuevamente el título de Campeón de España tras moto "stayer".

No hay duda alguna que este año Timoner ha logrado, no solamente su definitiva consagración como gran corredor, sino la del mejor pistard que hoy en día hay en España. Basta hagamos un poco de memoria y nos situemos al principio de temporada. Fue en el velódromo de Campos en donde después de una clara victoria reconquistó un año más el título de Campeón de Baleares de Velocidad. Esta victoria y este título abrieron la serie de triunfos que a lo largo de la temporada tenía que conquistar. Su segundo triunfo en importancia vino después al vencer a Salom en la pista de Tirador en aquel gran match tras moto; siguieron a esta victoria la serie de éxitos y triunfales actuaciones por las pistas peninsulares con aquellas "americanas" y carreras de 24 horas, primero en el Metropolitano de Madrid y más tarde en Tortosa, en lucha con corredores nacionales y extranjeros, ya sea formando equipo con Ribas, con Poblet y posteriormente con su hermano Antonio. En todas sus actuaciones logra además del aplauso del público y el clasificarse en los primeros lugares, bien de la clasificación o de la puntuación, el unánime juicio de la crítica de reservar para él los mejores elogios, amén de las felicitaciones cordiales—recordemos el caso de Plans— que sus contrincantes, sean ya nacionales como extranjeros, son los primeros en otorgarle. Más entrada la temporada conquista en el corto espacio de ocho días dos títulos nacionales de diferente especialidad: el de Fondo en pista logrado en la pista de Tortosa en pugna con los mejores pistards nacionales y el de velocidad, al vencer en enconada lucha a Juan Plans, el "pura sangre del sprint", como le llamaban los catalanes y nueve veces Campeón nacional en la especialidad.

Y ahora, después de pasar por alto otras actuaciones de no menos importancia, y su brillante papel en la Vuelta a Mallorca, que por ser de todos conocido y recordado, hemos dejado de consignar adrede, por limitarnos a comentar sus actuaciones en pista, nos toca reseñar y elogiar su última gran victoria del pasado sábado, al conquistar el tercer título nacional en lo que va de temporada. No cabe duda que ésta ha sido para Timoner su Gran Temporada. Tres títulos Nacionales y uno de regional. Y de los cuatro, solo dos de la misma especialidad, el de velocidad—regional y nacional,—lo que

demuestra clara y rotundamente que en la actualidad es el mejor pistard que hay en España, indiscutiblemente el mejor, como ya hemos afirmado en un principio, y que conste que al hacer tal afirmación no nos limitamos a hacerla con la categoría suficiente que los tres distintos títulos nacionales que posee ya se la otorgan, sino que contamos con la "estela" de triunfos conseguidos en carreras a la americana, persecución, velocidad y de "handicap" que rubrican su supremacía en pista.

Antes de seguir adelante seanos permitido felicitar a nuestro paisano Timoner por su triunfo del sábado pasado, felicitación que hacemos extensiva a su entrenador Serra por su hábil y eficaz cooperación al mismo, y desearle que la suerte le acompañe en futuras actuaciones en particular en la disputa del último Campeonato nacional en pista que resta por disputar—el de tras moto comercial—que de conseguirlo, como es de suponer dada su indiscutible clase y valía, le convertiría en el primer corredor español que en un mismo año logra calzarse cuatro títulos nacionales, caso único en el historial ciclista hispano y que sería además para él un magnífico Broche de Oro a su brillante temporada.

Pasemos ahora a comentar, aunque sea en breves líneas, la carrera del sábado. De salida se ve que todos los participantes están empeñados en conquistar el primer lugar poniendo a prueba su clase. Timoner, que ha salido en tercera posición va ganando paulatinamente terreno a Salom que es quien le precede, pero éste no solamente ofrece toda la resistencia que sus fuerzas le permiten para no verse remontado, sino que rueda más arriba del cordón señalado obligando al equipo Serra-Timoner, cuando está intentando el pase, a rodar por lo alto de la pista, teniendo que hacer un mayor esfuerzo. Cuando Timoner va decidido a pasarle y ya lo estaba consiguiendo, sufre un pinchazo y aunque cambia rápido de máquina, pierde bastante terreno. De nuevo en la lucha Timoner, sigue con más bríos para recuperar el terreno perdido y cuando logra alcanzar nuevamente a Salom, éste le en una actitud muy poco deportiva y muy censurable, se muestra "aliado" de Fombellida, que iba destacado en cabeza, al ofrecer toda la resistencia que le es posible a nuestro paisano, mientras que cuando le ha pasado Fombellida no ha aumentado su velocidad. El público que advierte esta maniobra antideportiva de Salom, le abuchea, lo mismo que a su entrenador que vuelve a llevar la moto por lugares más altos que los ordenados, para así cansar a Timoner, pero éste en un alarde y demostración de potencialidad manifiesta, luego de unas cuantas vueltas de codo a codo, logra rebasarle limpiamente consiguiendo aumen-

tar su ventaja y acercarse por momentos a sus otros dos adversarios. Salom, que ha resultado ser él, el desfondado en la maniobra que ha gastado a Timoner, y no éste, como era su intención opta por retirarse entre el abucheo y griterío del público que quiere ver lucha noble y deportiva y no lo contrario, una vez que Timoner le hubo rebasado. Este vá logrando poco a poco aminorar el terreno perdido frente a Fombellida y Llompert, aunque ha llegado a llevar dos vueltas perdidas por haber tenido que cambiar nuevamente de máquina, y logra recuperar estas dos vueltas y situarse en cabeza, y siguiendo luchando con brío y tesón dignos del mayor aplauso, como así se lo tributa la mayoría del público, va convirtiendo aquellas dos vueltas perdidas en otras tantas de ventaja sobre su inmediato seguidor hasta llegar al momento que debido a la lluvia, se pone fin a la carrera cuando se llevaban cubiertos 66 Kms., y como este extremo lo preve el Reglamento, se proclama Campeón de España 1947 a Guillermo Timoner, quien dió la vuelta de honor en medio de grandes aplausos y previo haberle impuesto el jersey con los colores nacionales, el Presidente del Comité Regional de la U.V.E.

El tiempo empleado por Timoner en cubrir los 66'666 Kms. fué de 1 h. 8' 36" tiempo bastante aceptable si se tiene en cuenta que el fuerte viento, que soplabá impedía dar el normal desarrollo, y el tiempo que perdió con los dos cambios de máquina que vióse obligado a realizar.

El puesto de Subcampeón correspondió a A. Llompert, quien realizó una carrera muy buena; toda ella de una regularidad magnífica digna del mayor encomio por tratarse precisamente del corredor más modesto de los cuatro, a quien auguramos francos éxitos tras el rodillo de seguir corriendo como lo ha hecho en las series y final de este Campeonato. Es un corredor que sabe aunar el esfuerzo de sus piernas con la cabeza, condición indispensable para ser un buen stayer.

A. Fombellida se clasificó en tercer lugar. Hemos de admirar en él, más que otra cosa a juzgar por la carrera del día de la final, puesto que su valía ya la tiene demostrada de sobra, su grado de deportividad del que podrían tomar ejemplo otros corredores que se retiraron, pues marchó en cabeza de la carrera más de un tercio de la misma, marchando a momentos muy rápido hasta que al cambiar de máquina por avería, bajó su tren, pero en todo momento luchó con denuedo y brilló como deportista que se precia de serlo aún cuando se veía una vez y otra doblado por Timoner y en menor cantidad de veces por Llompert. Repetimos nuestra enhorabuena al vencedor, extensiva a Llompert y Fombellida.

FUTBOL

S. D. Binisalem, 3
C. D. Felanitx 1

Bueno resultó el partido jugado entre los equipos arriba indicados.

El encuentro tuvo dos fases bien diferentes, el primer tiempo fué de un futbol excelente, rápido y bien ligado con mayor dominio del Binisalem, aunque sus ataques de nuestra meia eran desordenados y no llegaron a inquietar, seriamente; en cambio nuestra delantera daba sensación de peligro cada vez que se acercaba al marco contrario, fruto del buen jugar de nuestros muchachos fué el tanto que consiguieron a los 30 minutos de juego por mediación de Fontanet, terminando el primer tiempo con el marcador 1 a 0 a favor de nuestro equipo.

A los pocos minutos de reanudado el juego el Binisalem consigue el empate, dentro breves instantes el segundo tanto; a partir de este momento empieza a decaer el juego debido seguramente a la lluvia que duró todo el primer tiempo, estacionándose el juego en el centro del campo; transcurridos 35 minutos de la segunda parte nuestros muchachos realizaron una jugada que muy bien hubiera podido cambiar el resultado, del partido; empezó en la línea media que pasa a los interiores recogiendo la pelota Lladó que la sirve con bandeja a Julio quien de media vuelta pasa a Fontanet que chuta a puerta consiguiendo el portero contrario desviar el balón que va a los pies de nuestro extremo derecho, quien estando solo ante la puerta lo manda fuera. Poco después marcaba el Binisalem el tercer y último tanto para su equipo, ganando el encuentro por 3 a 1, que de no haber sido por dos fallos de nuestro portero y haber perdido la ocasión de marcar el segundo gol, bien pudiera haber terminado con un empate o con un resultado a nuestro favor.

CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Artá	2	2	0	0	10	2	4
Murense	3	2	0	1	7	5	4
Binisalem	3	2	0	1	7	5	4
Montuiri	1	1	0	0	3	2	2
Felanitx	2	1	0	1	3	3	2
San Juan	2	1	0	1	3	2	2
Porteras	3	1	0	2	4	8	2
Serverense	3	1	0	2	6	10	2
Llosetense	3	0	0	3	4	10	0

Para mañana en El Torrentó es esperada con interés la visita del Llosetense equipo que antaño figuró en primera regional, ante el cual nuestro once esperamos sabrá inclinar la balanza a nuestro favor.

EVANGELIO DE MAÑANA

Domingo día 19 de Octubre
(Dominga XXI después de Pentecostés)

«En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: El reino de los cielos es comparable a un rey que quiso tomar cuentas a sus siervos. Y para comenzar, le fué presentado uno, que le debía diez mil talentos. Mas no teniendo con qué pagarlos, mandó su señor que fuese vendido él, su mujer, sus hijos y cuanto tenía, y que con su producto le pagase la deuda. Entonces el siervo, arrojándose a sus pies, rogóle diciendo: ¡Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré! Compadecido el señor de aquel siervo, le dejó libre, y le perdonó la deuda. Habiendo salido el siervo, halló a uno de sus compañeros, que le debía cien denarios; y cogiéndole del cuello, le ahogaba diciendo: ¡Paga lo que debes! Derribado a sus pies el siervo, rogábase diciendo: ¡Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré! Mas él no quiso esperar, sino que se fué e hizo encarcelarlo, hasta que pagase lo que debía. Viendo los otros siervos lo que pasaba, se entristecieron mucho; y fueron a contar a su señor todo lo ocurrido. Llamóle entonces su señor, y le dijo: Siervo malo, toda la deuda te condoné, porque me lo rogaste; pues ¿no debías tú también tener compasión de tu compañero, así como yo la tuve de ti? Y enojado su señor, hizo entregarle a los verdugos, hasta que pagase toda la deuda. Así hará también con vosotros mi Padre celestial, si no perdonareis de corazón cada uno a su hermano.» (San Mateo XVIII, 23-35).

MISA DE MAÑANA.—(Dominga XXI después de Pentecostés.) Semidoble. Misa propia, 2.ª oración de San Pedro de Alcántara, confesor, 3.ª por la Propagación de la Fe, Credo, Prefacio de la Santísima Trinidad. Ornamentos verdes.

Servicio de Coches de Alquiler

CAFÉ MERCADO
TELEFONO 74
Mayor, 24.
FELANITX

SE NECESITA
Aprendiz barbero de 14 a 15 años.
Informes en esta imprenta.

Alquiler o vendería
Barraca para embarcación en Porto-Colóm.
Informes en esta imprenta.

Vendería Solar
con árboles frutales y cisterna situado dentro de la población.
Informes en esta imprenta.

SE VENDE
UNA CASA sita en la calle de las Parras, 32 —Libre de inquilinos.—Para informes a Jaime Maimó, calle Soler n.º 40.

ABONOS
COMPRUÉBELOS EN
LABORATORIO FELIU
ANÁLISIS AGRÍCOLAS
Autorizado por la Dirección General de Agricultura
SAN FRANCISCO, 19 TEL. 3174 PALMA DE MALLORCA
Para Informes y encargos en esta imprenta

MÁS DE 800 JÓVENES, A PESAR DE LAS INCLEMENCIAS DEL TIEMPO, PEREGRINARON A SAN SALVADOR

Ni siquiera un pequeño fallo podía presentarse porque habíamos hecho muy nuestro aquel «podemos» de nuestro hermano mayor en la fé Santiago, y así sucedió. El mayor de los éxitos espiritual y material coronó la gran diada mariana, primera etapa de nuestra peregrinación a Compostela, del pasado domingo, que bien merece figurar con relieve de oro en nuestra historia juvenil. Ni tempestades ni tormentas con que el tiempo nos amenazaba y que en parte nos acariciaron, consiguieron atenuar el indescriptible fervor y entusiasmo de que iban revestidos todos nuestros

Santa Misa que celebró el Consiliario Diocesano Rdo. Sr. Dameto, durante la cual el Rdo. Sr. Gaya glosó la intercesión de la Santísima Virgen en todas las gestas memorables de nuestro historia; y en interminable desfile besamos después los pies de nuestra Reyna. Esparcieronse nuestros jóvenes por las sombras de los pinos para saborear unos bocadillos y a la una en punto la voz de la campana nos llamaba ya de nuevo a la iglesia para el acto de despedida que consistió en un breve acto eucarístico y promesa de defender los misterios de la



El Presidente del Consejo Diocesano de los Jóvenes de A.C. durante su discurso

jóvenes peregrinos del más noble de los ideales.

Ya el solemne triduo preparatorio celebrado en nuestra parroquia vióse muy concurrido no sólo de jóvenes sino que también muchos hombres y mujeres acudieron a conocer el sentido espiritual de nuestra marcha que con gran acierto nos señalaron los Rdos. D. Damián Vidal y D. Sebastián Gaya.

Y llegó el día; entre ruido de motores y sonar de bocinas, congregáronse en nuestro campo deportivo del «torrentó» más de 800 jóvenes llegados de nuestra comarca y la de Manacor. Además de nuestra ciudad con los suburbios de Carriúx, Cas Concos, Son Negre, Son Mesquida, Son Valls, Aubocacer y S'Horta, estuvieron representados los pueblos de Manacor, Alquería Blanca, Calonge, Capdepera, Petra, Porreras, San Juan, San Lorenzo, Santañy, Son Massiá, Son Servera, Son Carrió y Villafranca. Una vez concentrados los peregrinos quiso ya el cielo saludarlos con un fuerte chubasco que infundió en nuestros ánimos el espíritu de sacrificio, primera característica de la jornada.

Después de una arenga por el Reverendo P. Nicolau, T. O. R., Director Espiritual de Bonafy, que aumentó aún más nuestro ímpetu, al explicarnos el significado del bordón que acaban de entregarnos, otro chaparrón de agua cayó formidablemente sobre el «torrentó» que fué disuelto por las bellas estrofas del Juventudes Católicas de España... cantadas a pleno pulmón; y emprendimos el camino cuesta arriba hacia la montaña santa.

Al frente de la expedición una imagen de Ntra. Sra. de San Salvador llevada en andas por peregrinos de los distintos pueblos, escoltada por las banderas, presidía; rezando y cantando el santo rosario avanzábamos y al poco rato un nuevo aguacero vino a visitarnos. Arrecriaba la lluvia pero nuestro entusiasmo en vez de decaer aumentaba, y quiso Dios premiar nuestra valentía con el beso de un magnífico sol que salió después y aguantó hasta el final de la jornada.

A la llegada al Santuario fuimos recibidos por la comunidad de Ermitaños que se unieron a nuestros fervorosos cánticos y penetrarnos en el templo.

Bajo la sonrisa de nuestra Madre Sta. María, oímos devotamente la

asunción y mediación de María; emprendiendo a continuación la bajada.

Nuestra ciudad, bellamente adornada con banderas, carteles alusivos y colgaduras, en muchas de las cuales aparecía un cuadro de nuestra Virgencita de San Salvador, demostrando una vez más su lealtad, recibió con entusiastas vitores de simpatía a los peregrinos; millares de personas presenciaron nuestro paso por las calles, trasladándose con nosotros a la plaza de Sta. Margarita donde tuvo lugar el grandioso acto de afirmación católica.

A la llegada frente a la escalinata de la parroquia fuimos recibidos por las Autoridades eclesiásticas, civiles y militares de nuestra ciudad y Manacor, presididas por el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo Coadjutor, mientras el enorme gentío no cesaba de aplaudir al compás de las vibrantes notas de la Banda Municipal.

En la tribuna destinada al efecto, tomaron asiento a la derecha del Sr. Obispo; nuestro Cura Párroco Arcipreste Sr. Mora, el de Manacor Rdo. Sr. Binimelis y el Presidente de la Junta Parroquial de aquella ciudad Sr. Galmés; a la izquierda; el Diputado Provincial y Alcalde de esta ciudad Sr. Obrador, el Alcalde de Manacor, Sr. Gil, el Capitán Sr. Gelabert en representación del Sr. Comandante Militar y el Presidente de la Junta Parroquial Sr. Miquel. En lugar destacado tomó asiento también el Excmo. Ayuntamiento.

Tras breves palabras de un representante del Consejo Diocesano se hizo entrega de bordones al Sr. Obispo y demás Autoridades. Jaime Estelrich de nuestro Centro saludó en nombre de la ciudad al Dr. Hervás, y a continuación Eduardo Bonnin, Presidente Diocesano, informó del estilo característico de peregrinación que anima a la Juventud de A. C. El Reverendo D. Sebastián Gaya, Profesor de la Escuela de Dirigentes, en un brillante discurso, recogiendo el sentir del Padre Santo de Roma sobre la organización de A. C. requirió del Sr. Obispo lanzara al grupo de peregrinos las consignas que le dictara su corazón.

Cerró el acto nuestro Pastor, quien al levantarse fué largamente aclamado con grandes aplausos, vitores y un continuo agitar de bordones al aire.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. ANTONIO VILLALONGA GARI

Viudo de D.^a Antonia Uguet Obrador

Falleció en esta ciudad el día 15 del corriente, a los 70 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos: hijos D. Gabriel y D. Pedro, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, le ruegan le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Casa Mortuoria: Calle Eras, 17.

«Estic content», dijo en perfecto mallorquín, de veros aquí con esta disposición de ánimo; estic content de que hayais peregrinado material y espiritualmente. En brillantes palabras desarrolló la triple consigna que propusiera en un principio: tendreis, dijo, *corazón de oro, brazos de hierro y alma de fuego*. Una gran ovación sonó en la plaza al interrogar a los peregrinos si prometían cumplir las consignas propuestas y después como garantía de estas promesas en nombre de todos entre lágrimas de emoción y sentir de corazones el Sr. Obispo besó los pies a la imagen de Nra. Sra. de San Salvador que había presidido nuestra marcha.

Con entusiasmo inenarrable fué despedido el Dr. Hervás; desde la tribuna a su coche se formó con los bordones un arco triunfal que se prolongó formando un túnel hasta la salida de la ciudad, mientras no cesaban de escucharse los vitores a Cristo Rey, a la Virgen, al Papa y al Obispo, quien cariñosamente saludaba a todos e impartía su bendición.

Y así terminó esta gran diada apostólica tan simpática que como acabamos de ver fué por todos conceptos magnífica.

Pero antes de acabar esta crónica, me han encargado los jóvenes del Centro de Cristo Rey como organizadores de esta Peregrinación, transmitiera desde estas columnas una sentida acción de gracias a las autoridades por su asistencia y colaboración prestada, especialmente a nuestro dignísimo Sr. Alcalde quien no ha regateado el mayor apoyo para el éxito de este día; y también a la Cruzada del Amor Divino de nuestra ciudad que tan activa y celosamente ha participado en la organización y realización de esta gran jornada.

UN PEREGRINO

Vendo Piano en buen estado

Para informes en esta Imprenta.

Pocas veces se ha llevado a la pantalla un drama tan crudo, pasional y emocionante como **MI REPUTACION** de la gran marca Warner Bros

Véala hoy y mañana en el TEATRO PRINCIPAL

ALMACEN DE Abonos Químicos

Y

MOLTURACION DE PIENSOS Antonio Fontanet Obrador

GENERAL MOLA, 73

Espectáculos y diversiones PRINCIPAL

Hoy noche y mañana continúa desde las 3: MI REPUTACION y de complemento ASI ES MI AMOR.

PROTECTORA

Esta noche y mañana continúa desde las 3:15: LA PRODIGA y de complemento CUIDADO CON LO QUE HACES y TARDE DE TOROS.

FUTBOL

Mañana domingo en el Campo del Torrentó, a las 4:15 partido de Campeonato de 2.^a Regional entre los equipos C. D. Llosetense y C. D. Felanitx.

Vendería

CRIBADORA de granos en buen estado. Informes en esta Imprenta.

BLANCO LLODRÁ SUPER-VERMUT

Se necesita

Aprendiz Ebanistería. Para informes en esta Imprenta.

LEJIAS CENIT

Carnet Social Necrológica

El pasado miércoles falleció en esta ciudad, D. Antonio Villalonga Garí. E. P. D.

El finado baja al sepulcro a la edad de 70 años; después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Los actos de entierro y funeral que se celebraron en nuestra Iglesia Parroquial, se vieron muy concurridos.

A sus afligidos: hijos D. Gabriel y D. Pedro enviamos nuestro más sentido pésame.

Nuevo Médico Titular

En las últimas oposiciones para Médicos Titulares celebradas en Madrid, se ha calificado con brillantes notas, nuestro distinguido y particular amigo el Dr. D. Antonio Obrador Arnau.

Reciba con tal motivo nuestra más cordial felicitación.

De Viaje

La pasada semana salió para Buenos Aires, de paso para Chile al objeto de pasar unos meses con su hermano Juan, residente en aquella República nuestro amigo D. Salvador Barceló Veñy a quien deseamos feliz viaje y pronto regreso.

Nuevo Director de la Escuela Graduada

Ha sido nombrado Director interino de la Escuela Graduada de nuestra ciudad el Maestro Nacional D. Juan Grimalt.

Del prestigio del nuevo Director y de su acendrado cariño a la profesión docente cabe esperarse grandes adelantos en el terreno de la educación primaria.

Nuestra felicitación.

Enlace

En el altar mayor de la Iglesia de San Miguel de Palma, el cual estaba ricamente adornada se celebró el pasado día 14 el enlace de la simpática señorita Margarita Roig Vidal con el joven Joaquin Moden, dueño de la panadería Moden de nuestra ciudad.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Económico de dicha Iglesia el Rdo. D. Juan Rubí.

Apadrinaron la boda los padres de los contrayentes, firmando el acta como testigos, por parte de la novia D. Gabriel Vidal Salas y D. Jerónimo Oliver y por parte del novio D. Sebastián Suñer y D. Nadal Vicens.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un exquisito lunch, servido por el Café Balear.

La novel pareja, a la que deseamos muchas felicidades, salió en avión en viaje de luna de miel para la península.

BLANCO LLODRÁ SUPER-VERMUT

Pocas veces se ha llevado a la pantalla un drama tan crudo, pasional y emocionante como **MI REPUTACION**

De la gran marca Warner Bros

Véala HOY Y MAÑANA en el TEATRO PRINCIPAL

MAÑANA DOMINGO

Día Mundial de la Propagación de la FE

SER CATÓLICO implica la obligación de ser MISIONERO

"Hombre más fuerte que el granito..."

Así calificaba al navarro Javier aquel otro navarro, aquel orador de verbo de fuego, aquel ídolo de las muchedumbres electrizadas y enloquecidas, aquel gran Vázquez de Mella.

Javier, silueta de caballero andante a lo Quijote, silueta de hombre flaco, vivaracho, y, en decir de Chesterton, «fino como un hilo y vibrante como la cuerda de un instrumento musical y en sus movimientos semejante a la flecha del arco... más parecido al esqueleto frágil y obscuro de una hoja de otoño bailando eternamente ante el viento. ¡Pero en realidad el viento era él!

Javier, silueta de jinete impaciente cabalgando corceles más impacientes.

Javier, todo volcán en erupción, todo carbón al rojo en la entraña y de Cristo hasta la cañada de los huesos, soñó en un cinturón que abrazase anchamente en brazos de la Cruz a todo el globo, comenzando abrochar por el Japón, ahijado de España, sacándole de pila en sus sarmentosas manos tremolantes de impaciencia.

Javier, todo lava volcánica en flamas urentes ante el horizonte teñido de negruras y sombras en los países infieles por la falta de Dios que es Luz y que es Fuego, alimentando en el cenáculo de su corazón la lengua flamígera que sabe reducir a pavés las pasiones y armar con coraza brillante y luminosa de acero las almas, soñó en ser tronco de esa esplendente hoguera de misioneros, que destijne expulsando las negras sombras y líne pintando con colores de aurora de luminosos y blancos rayos. Era santo marcado por el fuego divino. Por ello le brincarón sus músculos jóvenes y le nacieron bríos de ser gigante, y por eso partió Javier a lejanas tierras, y por eso cabalgó corceles de ensueño, y por eso ganó la batalla al enemigo con el brazo armado de su Cruz, siempre

soñando en afanes grandes, siempre en martirios heroicos, siempre en empresas de volumen grande, siempre a prueba de fuego; y así por su nervio gigante, no se le cerró nunca el horizonte bravo de sus sueños. Caminó con el Señor en misterios gloriosos y dolientes de su vida. Dios le pulsaba con sus dedos divinos y el todo entero vibraba cual arpa de bronce. Comezón y calentura de Cristo a grado máximo en sus venas.

Así era aquel genio de granito; así era la expansividad y explosividad de Javier; así era aquel trovador de Dios y trova fué su vida y no vivir: Javier, con andar causino o ligero, por camino sangriento o laureado, con su carne endurecida y tostada por su alma flameada, y flameante, amasando con sus cálidos sudores sus pasos, llegó, sin llegar, al oca-so ceniciento de su vida que le marcó el dedo de Dios, y tomando de la gran hoguera divina que él incendió en los horizontes, itmando una ascua, simbolizada en el blanco cirio de los moribundos, agrietándose ya aquella corteza granítica de su cuerpo por cuyas grietas asomaban sus cabezas de fuego las llamas del amor impaciente, continuó con labios resecos y calenturientos, continuó en un rumor de salmo de cansancio, sed y agotamiento, musitando lenta y pausadamente las últimas notas de su poema vital misionero, más, o menos en esos luminosos sonos:

«Te he confesado hasta el fin con firmeza y con rubor no puse nunca Señor, la luz bajo el candelabro. Me cercaron con rigor angustias y sufrimientos pero de mis desalientos vencí, Señor, con ahínco. Me diste cinco talentos y te devolví otros cinco.»

(Pemán)

B. JULIÁ, PBRO.

Programa para el DOMUND

SÁBADO 18.—Tarde a las 5'30: Desfile Misional que saldrá del Centro de A. C. y recorrerá el siguiente itinerario: Avenida José Antonio, P. Aulí, Plaza España, 31 de Marzo, Mayor, Torre, Bellpuig, Sinia, Mar, Arrabal, Juvvert, Convento, Portería, Cuatro Esquinas, Nuño Sanz y Plaza Santa Margarita.

DOMINGO 19.—A las 8: Misa de Comunión General.

A las 10'30: Misa Mayor con sermón misional, con asistencia de los que participaron en el desfile del sábado, los cuales, terminada ésta, desfilarán por las calles de la ciudad.

A las 9 noche: Velada Misional en el Salón de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Bajo el siguiente programa:

Una limosna por Dios, por Enrique Font, acompañado de orquesta.

Presentación, por un joven de A. C.

Conferencia, por el Rdo. Sr. D. José Estelrich Consiliario de los Jóvenes de A. C. de Montuiri.

Habrà colecta para las Misiones

Oraciones y Limosnas

Cuentan de S. Gregorio Magno que recorriendo en cierta ocasión el mercado de esclavos, al ver ciertos prisioneros preguntó por su nación. Y al responderse «angli sunt», (son ingles) replicó «Angeli fiant» (pues que se hagan angeles).

Esa es, en sustancia, la misión de la Iglesia, convertir en ángeles, purificar al hombre de las escorias del mal y hacerle posible el vuelo al cielo azul y eterno.

Al celebrar mañana el Domingo misional, establecido por el Papa Pío XI para que la catolicidad ayudara a hacer factible este deseo de la Iglesia, de salvar a las almas de los infieles nos tenemos que pedir Oraciones, Limosnas.

El mundo, según cálculos autorizados, crece a razón de 20 millones de seres humanos por año y de estos sólo gana la Iglesia unos 4 millones. Lo que nos indica que esta cifra no representa más que la cuarta parte de lo que el mundo crece, si esta proporción se mantiene igual, los católicos seremos cada vez menos en relación con los infieles.

Esta es la realidad. Para que la progresión aumente a favor del catolicismo es para lo que se nos pide nuestras oraciones y limosnas. La mies crece en proporciones incalculables y el número de los operarios aumenta muy poco.

Urge, pues, a todos cooperar al aumento de los operarios que trabajan en la mies, ya que el mandato de Cristo no tiene límites ni en el tiempo ni en el espacio. Jesucristo vino para salvar a todos los hombres de todos los tiempos. Mientras quede un infiel por convertir no hay pausa en la propagación de la FE.

Desatendernos de las misiones es anticatólico, pues nosotros no somos más que los infieles para haber merecido la gracia de la fe. La ley de Dios es clara y misional: amar a Dios y al prójimo como a nosotros mismos. ¿Y que más amor a Dios sino desear y procurar que todos los hombres le conozcan y amen? ¿Y que; más amor al prójimo sino mostrarle el Camino, la Verdad y la vida?

FELANIGENSE, no es preciso esforzarse para comprender el deber misional que tenemos, el deber de cooperar mañana con nuestras oraciones y limosnas al esplendor DOMUND. Antaño, Felanitx, mostró su espíritu misional, las colectas superaron todo lo previsto y las oraciones que se elevaron al Señor fueron abundantes. Hogaño, espera el Secretariado de Misiones que no disminuyera en nada el esplendor del pasado año, por eso invitamos a todos los felanigenes a elevar sus oraciones y entregar sus limosnas para que las fronteras del reino de Cristo se dilaten y pronto luzca la luz del Evangelio en todos los corazones infieles.

SECRETARIADO DE MISIONES DE LA J. DE A. C.

Ayuntamiento de Felanitx

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión Gestora de este Excmo. Ayuntamiento en la sesión celebrada el 8 Octubre 1947.

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Conceder todos los permisos solicitados para realizar obras particulares.

Aprobar en principio el proyecto de presupuesto municipal ordinario formado para el próximo ejercicio de 1948; y que se anuncie su exposición al público durante el tiempo reglamentario.

La imposición del derecho o tasa de Guardería rural; aprobar la oportuna Ordenanza reguladora de dicho derecho o tasa, y que ésta se exponga al público a efectos de reglamentación durante el tiempo reglamentario.

Aprobar una relación de cuentas, facturas, relaciones, y recibos etc. presentados por servicios municipales.

Conceder a la Escuela de Hogar instalada en la Sección Femenina Local de F. E. T. y de las J. O. N. S. de esta ciudad una subvención de CIENTO CINCUENTA PESETAS durante los meses de clase.

Contribuir a la realización del IV. Congreso Nacional de Sanidad Municipal que ha de celebrarse próximamente, con una aportación de CIENT PESETAS.

Adquirir seis sillas para la Escuela de niños de la Aldea de S'Horta.

Designar a los Gestores que en representación del Ayuntamiento han de asistir al Acto de Homenaje que ha de celebrarse en honor del Maestro D. Andrés Riera, con motivo de su jubilación por haber cumplido la edad reglamentaria.

Autorizar a Luis Bou Suñer para poner el automóvil de su propiedad marca «Renault», matrícula n.º 2 819, en la parada pública de coches de alquiler de esta ciudad.

Designar a los Gestores que han de formar la Mesa para apertura de los pliegos del concurso subasta para contratar los servicios de limpieza y conservación de las redes municipales de aguas y de alumbrado público de este Ayuntamiento.

Darse por enterada la Corporación de que la Ley sobre ordenación de Solares de 15 de Mayo de 1945 no es aplicable en este municipio.

Darse igualmente por enterada la Corporación de un oficio cursado por esta Alcaldía a la Compañía «Gas y Electricidad S. A.», interesando la resolución del servicio de alumbrado de esta población, y de otro de aquella entidad manifestando las causas que han motivado algunas interrupciones del servicio.

Urbanizar las plazas de La Sinia de esta ciudad y de la Iglesia de la aldea de Porto Colom.

Construir de nuevo las aceras de la calle de Morey por cuenta exclusiva del Ayuntamiento.

Cooperar el Ayuntamiento a la construcción de la carretera proyectada en el punto denominado La Bassa Nova de Porto Colom.

Subvencionar a la Administración de la Casa Hospicio-Hospital de esta ciudad con la cantidad necesaria para construir una dependencia separada de las demás, con destino a Clínica de Maternidad.

Adquirir unas nuevas figuras de los típicos «Cavallets» que se usan en las fiestas principales de esta ciudad, y unos nuevos trajes para los mismos, por estar unos y otros muy estropeados a causa del uso.

Darse por enterada la Corporación de la visita que ha de realizar a esta población el Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo Coadjutor de esta Diócesis el próximo día 12 del actual, con motivo de una peregrinación a la Virgen de San Salvador de los Jóvenes de Acción Católica, y que el Ayuntamiento asista en corporación al acto de su recepción.

Abonar de los fondos municipales a los Peones Camineros del Ayuntamiento las medicinas, así como a sus familiares, como lo viene haciendo con los Guardias Municipales.

EDICTOS

Próximo a finalizar el plazo para pasar la revista anual del presente año, y con el fin de evitar la imposición de las sanciones que determina el Art. 409 de la vigente Ley de Recl-

tamiento a los que dejen de pasarla, se recuerda a todos los reservistas residentes en este término municipal que se hallan sujetos a cumplir con esta obligación militar, (que lo son los comprendidos en los reemplazos de 1930 a 1945 ambos inclusive), que el plazo señalado para pasar dicha revista fine el día 31 de diciembre venidero; debiendo de personarse ante el Cuartel de la Guardia Civil de esta localidad con su cartilla militar y hoja de movilización.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento de los interesados.

Se pone en conocimiento de los reservistas pertenecientes al reemplazo de 1929, pueden pasar por el negociado de reemplazos de este Ayuntamiento, en día hábil y hora de las 9 a 13, a recoger su licencia absoluta que les será canjeada con su cartilla militar.

Se fija el plazo de 15 días para efectuarlo, advirtiéndose que pasado éste, tendrán que recogerla de la Zona a donde serán devueltas.

Los que tengan extraviada su cartilla militar presentarán un papel de pagos al Estado de cinco pesetas.

Felanitx 18 Octubre de 1947.

Por el que se hace saber a todos aquellos vecinos que deseen abrir PARADA particular de Sementales para la próxima temporada, deberán solicitarlo antes del día 15 del próximo mes de Noviembre en la forma de los años anteriores.

Advirtiéndose que pasado dicho plazo no se atenderá a ninguna.

Felanitx 17 Octubre de 1947.

Por el que se hace saber que, en cumplimiento de Circular publicada por la Jefatura Provincial de Sanidad en el B. O. de la provincia del día 9 de actual, todos los propietarios de PERROS sean de caza, guarda, lujo, etc. vienen obligados a efectuar su inscripción en las Oficinas de este Ayuntamiento durante el plazo de 15 días a partir de la fecha del presente.

Felanitx 18 Octubre de 1947.

El Alcalde, ANTONIO OBRADOR

COCHES ALQUILER
CAFE CA'N GALL
 Teléfono 91 PLAZA FRANCO, 8 Felanitx